

## **EDITORIAL**

### **LA SEICAP HACIA UNA NUEVA ETAPA**

*Este año celebramos en Bilbao el XXXII Congreso de nuestra sociedad. El congreso anual se ha convertido en el centro de las actividades de la SEICAP y punto de encuentro de sus socios para presentar sus experiencias, intercambiar ideas y proponer nuevas líneas de investigación y de práctica clínica para la mejora de la calidad de vida de nuestros niños alérgicos.*

*Año tras año ha ido en aumento el número de congresistas y la calidad de los trabajos presentados en las ponencias y comunicaciones que demuestran la vitalidad de nuestra sociedad y su compromiso en la búsqueda de la mejor atención a nuestros niños alérgicos. Este año no va a ser menos, y las perspectivas que anuncian la calidad de las comunicaciones presentadas en este congreso de Bilbao indican que aún no hemos alcanzado el "techo", que esperamos siga estando muy alto. Esto ocurre así por la actividad y generosidad de nuestros socios, que a su alta cualificación profesional unen su inquietud investigadora, y a la sociedad le gustaría reconocer y estimular no sólo con los premios que anualmente se conceden en los congresos sino también dedicando una parte de su presupuesto a financiar nuevos proyectos de investigación que contribuyan a potenciar nuestra especialidad.*

*En esta inercia ascendente nuestra sociedad se va proyectando hacia una nueva etapa. El jurado del Comité de Educación y Formación de la Sección de Pediatría (Education and Training Committee-Paediatric Allergology) de la Academia Europea de Alergología e Inmunología Clínica, reunido en Estoril en octubre de 2007, ha completado la concesión de las acreditaciones como European Pediatric Allergist a los miembros de nuestra sociedad, iniciada el año anterior en Lisboa. En total 106 pediatras y alergólogos españoles han recibido la acreditación como alergólogo pediátrico europeo en reconocimiento a su cualificación profesional. Estas acreditaciones han sido un paso importante para afianzar el reconocimiento de nuestra subespecialidad y reforzar nuestra posición a nivel institucional.*

*El siguiente paso será organizar la formación de los nuevos alergólogos pediátricos europeos mediante una educación programada siguiendo la metodología MIR, con un programa de docencia de 2 años en unidades docentes aprobadas por la Confederación Europea de Especialidades Pediátricas (CESP). Para impulsar este objetivo se ha creado en la Junta Directiva una Vocalía de Formación y Docencia a cargo de la Profa. M. Anunciación Martín Mateos, que con su amplia experiencia docente está organizando el programa docente y la puesta en marcha de las auditorías que realizará un comité europeo designado por la CESP para aprobar la acreditación de nuestras unidades docentes. En este sentido se han seleccionado inicialmente 5 unidades de alergología pediátrica que cumplen con los estándares exigidos por la CESP para la concesión de las acreditacio-*

*nes que en los próximos meses recibirán la visita de los auditores. Tras la acreditación de las primeras unidades de referencia, las siguientes auditorías podrán realizarse por comités nacionales, lo que facilitará el procedimiento.*

*A partir de aquí la última etapa será ofrecer esta infraestructura docente para la formación de los nuevos alergólogos pediátricos, a los que queremos imprimir una vocación europea incluyendo en su programa una rotación por unidades europeas de alergología pediátrica que les abran el camino hacia su proyección internacional.*

*Este año ha sido especialmente propicio para nuestra sociedad, y a la concesión de la acreditaciones se ha unido la reciente inclusión de nuestra revista ALLERGOLOGIA ET IMMUNOPATOLOGIA en Science Citation Index Expanded (SCIE) de Thomson Scientific (antes Institute for Scientific Information [ISI]), por lo que a partir de ahora entrará en consideración para estimar el “factor de impacto” tan deseado por los autores de los trabajos, ya que es un parámetro que se valora en el expediente personal. Éste es un paso muy importante que sitúa a ALLERGOLOGIA ET IMMUNOPATOLOGIA entre las publicaciones profesionales con más prestigio del mundo científico, “el club de las revistas con factor de impacto”.*

*La consecución de este objetivo hay que agradecerla de manera especial al Dr. Francisco Muñoz, por su excelente labor de dirección, y que cumpliendo esta extraordinaria etapa ha decidido finalizar su responsabilidad al frente de la revista. Esta situación es la mejor herencia que el Dr. Francisco Muñoz podía dejar al Prof. Luis García-Marcos, que ha tomado las riendas de la revista como nuevo director desde enero de 2008. El Prof. Luis García Marcos ha recibido con entusiasmo esta tarea y está preparando la revista para esta nueva etapa con una serie de remodelaciones que incluyen la incorporación como editores asociados de varios autores de prestigio internacional, la actualización vía electrónica del sistema de envío de artículos para facilitar la llegada de material publicable y una serie de iniciativas para dar a conocer a la revista a nivel nacional e internacional.*

*Nuestra querida sociedad está entrando en una nueva etapa con excelentes perspectivas que no es más que el resultado de muchos años de trabajo, dedicación y esfuerzo de los sucesivos presidentes, juntas directivas y de todos los socios, a los que animo a seguir trabajando en esta tarea para seguir impulsando la alergología pediátrica en beneficio de nuestros niños alérgicos.*

**Antonio Martorell Aragonés**

Presidente de la Sociedad Española de Inmunología Clínica  
y Alergología Pediátrica